



Mes frères,
En dépit de mes cheveux roux
Je suis africain
En dépit de mes cheveux noirs
Je suis asiatique
Chez moi, là-bas les amis sont
Tout comme chez vous là-bas
Chez moi, là-bas les mariages
Tout comme chez vous

« Je veux
la fraternité,
s'il est
si long
- de réflexion
à toi et

JOUONS LA CARTE DE LA FRATERNITÉ



Commandez gratuitement les cartes postales
auprès de la fédération de la Ligue de l'enseignement
de votre département. → **contact : www.laligue.org**



JOUONS LA CARTE DE LA FRATERNITÉ

Le 21 mars 2008, à l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le racisme, plus de 150 000 cartes postales écrites par des enfants et des adolescents seront envoyées, comme des bouteilles à la mer, à des anonymes choisis au hasard dans l'annuaire du département. Chacune de ces cartes comportera un message de fraternité réalisé dans le cadre d'ateliers d'écriture.

LE SENS DE L'OPÉRATION

L'opération "Jouons la carte de la Fraternité" propose un double objectif : l'éducation à la citoyenneté et l'éducation artistique et culturelle. Elle propose un cadre de réflexion et d'action au service de la lutte contre le racisme et toutes les formes de discriminations, en s'appuyant sur des ateliers d'écriture, et peut se poursuivre sous d'autres

formes tout au long de l'année. Avec "Jouons la carte de la Fraternité", le mouvement d'éducation populaire qu'est la Ligue de l'enseignement, cherche à combattre les préjugés et les stéréotypes et fait appel à la responsabilité des enfants et des adolescents ; elle vise à faire reculer les comportements de repli sur soi et de rejet de l'autre.

DES PISTES POUR LES ATELIERS D'ÉCRITURE

Les visuels qui illustrent les cartes sont choisis pour permettre une sensibilisation des jeunes, mais aussi de leurs destinataires, à la diversité de notre société, et pour faire changer les représentations. Grâce à ces photos réalisées par des artistes qui portent un regard résolument contemporain sur notre environnement, de nombreux thèmes peuvent être abordés : la diversité des origines, l'interculturalité, mais aussi la mixité, l'accès aux droits, la solidarité.

■ Le contexte est celui d'un projet éducatif de lutte contre le racisme et les discriminations,

qui doit faire l'objet de discussions avant l'entrée en écriture.

■ L'écriture est liée à une photographie, qui en est le déclencheur. Il est recommandé de procéder à une projection de l'image, qui facilite la lecture collective.

■ L'écriture a une forme. Elle répond aux contraintes fixées dans le cadre de l'atelier d'écriture.

■ L'écriture est adressée à un lecteur imaginaire, ce qui est une des conditions majeures de son déclenchement.

METTRE EN ŒUVRE L'OPÉRATION

■ Les cartes postales vous sont adressées gratuitement par la fédération départementale de la Ligue de l'enseignement, sur simple demande.

■ Des outils (expositions, films, supports pédagogiques), des formations, des conseils... vous sont proposés par la fédération départementale de la Ligue de l'enseignement (adresse ci-contre).

■ La charte et les recommandations pour les ateliers d'écriture, une fiche méthodologique de lecture d'image, ainsi que des clés de lecture des photographies proposées sont à télécharger sur www.laligue.org dans le dossier pédagogique.

COORDONNÉES DE LA FÉDÉRATION DÉPARTEMENTALE DE LA LIGUE DE L'ENSEIGNEMENT

→ Autour du 21 mars 2009,
merci d'expédier toutes les cartes
postales par la poste.